

No paralicemos la reconstrucción

Producida la convulsión revolucionaria, sean cualesquier las circunstancias en que se contiene la transformación económica y política de la sociedad, es necesario que se proceda sin hacer altos en la marcha, empujando las realizaciones mediante la propaganda y el ejemplo. El avance revolucionario en la actividad constructiva precisa del impulso de los hombres y organismos de vanguardia. El estancamiento posibilita la declinación del espíritu revolucionario, abre paso a reacciones contrarrevolucionarias, debilita la potencia creadora de los productores al cerrarle el camino hacia las nuevas experiencias que todo nuevo período de reconstrucción social hace inevitables hasta el encuentro definitivo de estructuras y normas más eficaces por su viabilidad para lograr los objetivos revolucionarios.

El pueblo de España, en guerra, en una guerra moderna contra potencias extranjeras aliadas a la reacción interior, hace una Revolución en condiciones especialísimas. No es posible imponerle el ritmo de movimientos revolucionarios triunfadores, porque cae cada día en lucha decisiva con el enemigo. No es posible saltar bruscamente hacia experiencias extremas que respondan integralmente a nuestros principios anarquistas, porque vivimos y actuamos unidos a otras fuerzas que tienen concepciones distintas en materia económica, política y social. No es posible desarrollar la reconstrucción económica en la retaguardia con todos los recursos disponibles en el país, porque los frentes de lucha exigen primordial atención, la mitad de la península está en poder del enemigo, vastas zonas de guerra son improductivas y un bloqueo y sabotaje exterior nos impone limitaciones forzadas e ineludibles. Pero, ¿significa esto que

debemos paralizar la obra constitutiva, hacer un círculo de espuma, detenernos hasta que cambien las circunstancias?

Suceda para la Revolución, desastre para la guerra, sería mejor actitud. Las realizaciones del proletariado han señalado, en primer lugar, su capacidad para asumir la dirección del engranaje económico por su cuenta. Pero, al mismo tiempo han puesto en evidencia la necesidad de superar la etapa encapitada, porque no sólo se han creado confusiones respecto a la finalidad de las iniciativas y una serie de intereses contrarrevolucionarios al limitarse a colectivizaciones parciales, al fomentar así el despliegue de empresas de una misma industria de las fábricas tanto al, entre el campesinado y el proletariado industrial, sino porque la guerra misma exige normas económicas diferentes, para poder sostenerla y ganarla, en razón de las enormes "dificultades" de carácter financiero y económicas que debemos vencer.

Resulta, en consecuencia, que el estancamiento del proceso revolucionario es inadmisible por tres razones fundamentales: por los propósitos socialistas, igualitarios, por los principios de solidaridad y justicia social de la Revolución proletaria; por imperativos de la guerra, que impone un rendimiento máximo en la producción y un consumo restringido al mínimo, posibles solamente si se coordina, si se socializa la economía, aplicando técnicamente los métodos más renditivos en la explotación de los recursos naturales y de elaboración industrial, y racionando estrictamente en la distribución, aplicando iguales salarios, suprimiendo los gastos improductivos, restituyendo el conjunto de la producción y el consumo para las más difíciles situaciones que encontraron prevenidas y en condiciones de resolvirlas.

Han probado los trabajadores de la ciudad y del campo una alta comprensión de sus deberes en esta hora trágica y grande que nos toca en suerte vivir. Ellos han tomado la iniciativa realizando todas las grandes soluciones. Cuando hubo que salir a la calle con armas pobrillas para paralizar a la reacción. Cuando hubo que tomar y mobilizar con afebrada intensidad la industria y el trabajo agrícola. Cuando, en base a experiencias de largos meses aleccionadoras, a través de un Congreso histórico de Sindicatos de Cataluña, han trazado directrices claras, para proseguir la Revolución, para ganar la guerra y afianzar al mismo tiempo las nuevas formas de producción y distribución a través de los Sindicatos y Consejos técnicos de industrias.

La Revolución no puede estancarse. Debe resolver los problemas de la guerra y de la economía en general, a través de los órganos del proletariado. Debe realizar la industrialización sindical, con toda urgencia. Debe poner en marcha las Comisiones económicas de carácter técnico para una coordinación y eficiencia máximas. Debe, en suma, ir materializando los acuerdos de los propios trabajadores, que son los que han comprendido la responsabilidad que asumieron desde el 19 de julio y aspiran a que nadie desvirtúe los altos objetivos que inspiran a los combatientes que desplazan a los campos de batalla y a los enfermos productores que en campos y fábricas laboran por la victoria. He aquí, cómo debe darse a la Revolución el dinamismo que la conducirá al triunfo.

No paralicemos la Revolución. De su progresivo desarrollo depende el éxito en la guerra contra el fascismo y contra el capitalismo internacional. Trabajemos sin descanso hasta cumplir la nueva etapa, materializando los acuerdos sindicales.

Con
su
mo

Mi
bi
mo

Tra
ba
jo

Má
xi
mo

TRABAJAS LA TIERRA. TRANSPORTAS LA MATERIA PRIMA Y LOS PRODUCTOS. ELABORAS LAS MÁQUINAS Y LOS ARTÍCULOS PRIMORDIALES PARA LA VIDA. TU, OBRERO, CAMPESINO, TÉCNICO, ERES EL ELEMENTO VITAL DE LA SOCIEDAD. LA REVOLUCIÓN HA VENIDO A LIBERARTE DE TODOS LOS YUGOS. TU ESFUERZO VA AHORA A DERROSTAR A LA REACCIÓN Y A RECONSTRUIR LA ECONOMÍA EN BENEFICIO DE LA SOCIEDAD. NO PREBAS DE AMOR NI DE DICTAMINAS. TIENES EN TUS MANOS TODO LA HERRAMIENTA DE TRABAJO, LA ORGANIZACIÓN QUE LO BRINDA ÚTIL, SOLIDARIO, INTENSO. EL SINDICATO DE INDUSTRIA ES LA BASE PARA SATISFACER TUS ASPIRACIONES. AL SINDICATO DE INDUSTRIA HAS DE BRINDARTE SIN DESCANSO.

DESDE BALSICAS (Murcia)

Habiéndose constituido una Cooperativa Obrera Campesina ponemos en conocimiento a todos los cooperativistas para ponerlos en contacto con todas las Cooperativas de esta provincia, y todo el territorio local. Nuestra acción ha custodio un gran sacrificio a todos los camaradas, que han contribuido a ella como un solo hombre, y han desprendido de la cantidad de 5.225 pts., como anticipo en acciones de 5 pts. en adelante. Componen dicha Cooperativa un número de 250 camaradas. Está constituida por C. N. T. y U. G. T.

Esta Cooperativa, nace con el fin único de quitar de encima y para siempre los asesadores, los usureros, los intermediarios y los despaprilivos que median a costa nuestra, sin importarnos nada que el pueblo se muera de hambre, mientras ellos se llenan de millones.

Para relaciones: calle de Buenaventura Duarte, núm. 18, Balsicas (Murcia). — La Cooperativa COOPERATIVA.



Milicianos del Madrid heroico

Mientras vigilan atentos al menor movimiento del enemigo, leen entusiastas el periódico de la organización que les habla de la guerra y de la Revolución.

Ayuda para Madrid!
Viveres para Madrid!

PROBLEMAS SINDICALES

La unidad del proletariado

Hemos expuesto con claridad meridiana cuál es el criterio de la C. N. T. en el delicado problema de la unidad proletaria. Quien haya seguido atentamente el proceso de esta cuestión palpitante antes y después del 19 de julio, habrá podido constatar de inmediato que la línea de conducta de la organización federal, es uniforme al respecto. Que lo mismo que opina el Comité Nacional, opinan las diversas regionales, las comarcas, las locales y los sindicatos en particular. Esta solidaridad absoluta de pareceres ofrece al mismo tiempo que una garantía absoluta en cuanto a la seriedad de nuestra postura, la prueba más concluyente de que el proletariado más revolucionario de España, se adhiere conscientemente a una solución cordial y fraterna del viejo pleito divisional, con todos los trabajadores que militan en la central hermana.

Sinceramente pensamos que no se puede sobre este punto primordial establecer la más mínima duda, y en consecuencia surge una pregunta imperiosa: ¿Por qué no se hace la unidad? ¿Por qué la alianza no se toma como punto indispensable de partida para una serie victoriosa de conjunta frente a la sanguinaria reñida que nos circunda?

Repetimos que en la base, entre la masa obrera, en el seno de los sindicatos y de las asambleas, es donde hay que localizar el acento y el tono auténticos e ineludibles de la gran familia proletaria. Es allí donde repite el fondo la honda e inapelable necesidad de unión, como un llamado inviolable del propio movimiento obrero en general. Interpretando así; sindicalizando íntima y profundamente el movimiento confederal dejando generalmente a todas las soluciones apropiadas de conciliación efectiva y clama "por" la realización de este acuerdo a parte salvador.

LO QUE YA SE HA HECHO

Y lo extraordinario, lo aparentemente paradoxal es que ya se han trazado líneas, se han establecido acuerdos previos, se han formalizado enlaces, se continúa el contacto constante de concordancia, se reclama, se adhiere, se expresa y se habla del problema sin que se diga por qué coincidiendo las dos centrales en el mismo sentido, no se realiza sin embargo "esa" alianza que todos deseamos precisamente para fines revolucionarios. Recuerde lo que en este terreno se hizo laborioso. La acción del Comité Nacional de Valencia, la prédica difusa de nuestros periodistas, los acuerdos que actúan plenamente autorizados en los comités de oficina, los acuerdos perfectamente documentados que ambos sindicatos han establecido, la acción común que se desarrolla en muchos sectores con perfecta concordia y sin recelos ni tropiezos, entre comarcas, regionales y sindicatos y por encima de todo esto que es trabajo hecho, camino abierto, relación formalizada, pacíficamente que la U. G. T. por boca de sus más calificados militantes y por intermedio de sus tribunales más autorizados, dice una y otra vez que necesita la alianza y que tiene compromiso en principio para fundirla con el proletariado de C. N. T.

Si es esta la calidad, la pura realidad objetiva, necesariamente deben existir razones de otro orden, obvios, desconocidos, motivos no manifestados, para detener lo que es o se dice que es una sentida y reclamada necesidad general. ¿Cuáles son esos obstáculos o motivos ocultos?

LAS MANOS OCULTAS

No hay que proceder y es injusto dudar de la buena y leal disposición de los obreros de la U. G. T. Ellos hacen su parte: ellos quieren y realizan la unidad. Ellos aman y

reconocen en sus hermanos de la C. N. T. a trabajadores responsables, criados por una actuación limpia, constante batalladora, autorelajada por una historia llena de sacrificios heroicos, pero no tienen toda la libertad que es preciso para tomar decisiones tan serias y trascendentales. Tienen, además, sus sindicatos, su central obrera, sus luchas y sus sacrificios. Los enlaza a ello un pasado que está poblado por su esfuerzo, por su pasión idealista y hoy un vínculo muy fuerte con la organización que los representa y necesitan decisiones de conjunto, para fraternizar con los demás productores igualmente entusiasmados con su propia obra y como ellos identificados por afectos, afinidades y comunes sacrificios, sin perder de vista de si lo que still pero real y poderoso conditaje y alimenta su personalidad moral.

Y es aquí donde aparece la mano hábil que manejan sentimientos, recordando episodios oportunamente, señalando imaginarios secretarismos, presentando y boquejando un panorama más o menos sombrío, observado por vías y vueltas rivalidades, levantan a fuerza de argolla una valla y un muro para detener el espontáneo avance que cristalizaría en la unidad efectiva.

Estas espíritus torpes, obedientes a setenta impulsiones fundamentadas en el interés particular individual o de partido, buscan la expansión de los recelos, alimentan desconfianzas, y hasta crean de hecho situaciones molestas o de violencia en las cuales claramente dicen ser las pruebas materiales para llevar a caer la alianza que, mintiendo, también proclaman como un ideal propio.

QUIENES SON LOS QUE ESTORBAN

La C. N. T. no quiere hacer el juego sucio de una absorción disimulada con el ropaje sugestivo de la fraternidad proletaria. Quiere unida y no absorción. Debe entenderlo cordial y no sometiendo forzoso y contraproducente. Necesita y quiere ofrecer toda su confianza para que la responsabilidad de todos sirva de base a una alianza fraternalmente concertada. Y los que no querían eso, son muchos. Los burgueses, naturalmente; sus agentes directos o indirectos, los intermediarios y explotadores; los políticos que cifran en la división de las grandes masas obreras su esperanza de obtener un resultado práctico para la culminación de sus ambiciones personales o de partido. Los caudillos y falsos jefes que militan en el obrerismo para no ocupar puesto de trabajo en los talleres porque así están en arco de las oportunidades que el desempeño social brinda a los aventureros que recorren todo el escalón y desde las asambleas sindicales cabalgando en el pecho de la demagogia, llegan como pueden a la cúspide de posiciones dominantes para trascender a todos menos a su vero legítimo personalista.

Policías y caudillos estorban y son nefastos a este respecto. Es preciso decirlo aunque duelen si a los que no son obreros acostumbrados a los que no tienen una historia modesta de desinterés y de heroísmo militante no se le expulse del seno sindical, la unidad o la alianza no se hará porque ellos mienten y orientan la corriente para que su energía no fructifique.

Lo que se necesita es una esencia socializada. Estamos en revolución librada con nuestros sindicatos, filiales de industrias el fundamento incombustible de la nueva sociedad. Si logramos la unidad, el porvenir será nuestro; si no, nos quedaremos mucho más atrás de nuestras posibilidades efectivas.

Esa es la verdad verdadera.

Pedro Izquierdo

La descomposición del social-reformismo belga

ofensiva y M. Spaak, seguidor del M. Demant, lanzó a la mar el pabellón del "Socialismo Nacional".

A través de sus ambigüedades y de sus reticencias, ¿cuál es la tesis de estos señores?

Participaron, sin gracia ni bondad, produciendo brutalmente, dentro de los "demócratas" que defienden el "socialismo", la "solidaridad" y el "socialismo", una "oposición" socialista, una "oposición" socialdemócrata, una "oposición" socialcristiana.

Como el cuento, si se pone confuso, tendremos que examinar los "acuerdos" entre la "solidaridad" y el "socialismo" y entre el "socialismo" y la "solidaridad".

Después de haber alcanzado un "acuerdo" bastante sólido, la querella surgida en el seno del Partido Obrero Belga parece haberse atenuado.

Si sólo se trata de una rivalidad de fracciones —izquierda contra derecha— de los que siguen, predominantemente, al partido socialista, de Bélgica, no habría por qué preocuparse demasiado. Pero se trata, por el contrario, de una grave crisis que va desembocando en "afirmar", dentro del punto de vista socialista, una "oposición" socialdemócrata.

Como el cuento, si se pone confuso, tendremos que examinar los "acuerdos" entre la "solidaridad" y el "socialismo" y entre el "socialismo" y la "solidaridad".

Que la realización del socialismo implica la expropiación de los medios de producción es un principio de la colectividad y, por consiguiente, una lucha de clases, sin querella.

Resulta, en fin, que el socialismo opera una distinción profunda entre la nación capitalista y la nación real. En este sentido, un socialista cualquiera que sea las élites del momento —es siempre un internacionalista—. No puede haber más un capitalismo o un imperialismo enemigo que ha conseguido más o menos embrutecer a su pueblo.

Así pues, un socialista no tiene patria y predica la unión de todos los trabajadores.

Tales son los conceptos esenciales que presidieron la formación del Partido Obrero Belga, como lo de todos los partidos que formaron la II Internacional.

Hasta aquí la doctrina. ¿Cuál fue la práctica?

Si bien es cierto que, desde antes de la guerra 1914-18, los partidos socialistas habían perdido muchísimo en combatividad y hecho mucho desgarrón a sus principios; conservaban no obstante una actitud de oposición sistemática.

Vino la guerra y se produjo la colaboración, la unión sagrada.

Ningún ergotismo podrá disfrazar al hecho: el partido socialista ejerció el poder en régimen capitalista.

Sin embargo, la situación se hacía más difícil en el hecho de que el Partido Belga, por ejemplo, continuaba viéndose sobre su base doctrinaria original, como si nadie hubiese pasado desde su fundación. Esto era evidentemente muy cómodo, pero insostenible. La contradicción debía explotar, y esto es lo que acaba de ocurrir.

No es un secreto para nadie que los ministros socialistas Demant y Spaak comparten con el Presidente del Consejo Van Zeeland puntos de vista políticos tendentes a ampliar reformas, cuyo fin no está claro, pero que, desde luego, no es la realización del socialismo. Por el contrario, para que esa colaboración dé sus frutos misteriosos, el encadenamiento de los señores Demant-Spaak al programa y a los estatutos del partido socialista crea un obstáculo formal. Así hubo de decidir la

comisión ejecutiva del P. O. B. que se reunía en Bruselas.

La última disputa del Partido Obrero Belga plantea, en una escala

regional y local, problemas que ponen en discusión la evolución histórica del socialismo.

Dante este punto de vista, importa seguir de cerca estos acontecimientos.

NO BASTA LA MOVILIZACIÓN BELGA. ES IMPRESCINDIBLE LA MÁS INTENSA Y EFICIENTE MOVILIZACIÓN ECONÓMICA.

PARA PRODUCIR MÁS Y MEJOR, PARA SALVAR LAS DIFICULTADES DE UN BLOQUEO EXTERIOR Y DE LA NO PRODUCTIVIDAD DE MÁS DE MITAD ESPAÑA, HAY QUE COORDINAR TODA LA ECONOMÍA. CÓMO? ORGANIZANDO Y PONIENDO EN ACTIVIDAD LOS SINDICATOS DE INDUSTRIA.

Asambleas obreras de conjunto

La unidad proletaria debe afirmarse en la base del proletariado. La alianza obrera revolucionaria debe sellarse en el indisoluble lazo de la asamblea, en que los trabajadores de la C. N. T. y la U. G. T. tracen las comunes líneas de su acción en la guerra y en la Revolución.

Trabajadores ¡Viva la unidad obrera! ¡Viva la alianza de la C. N. T. y la U. G. T.!